
 Après les dernières élections 
cantonales, l’exécutif département a 
été renouvelé. Le Président Claude 
Bartolone a été réélu. Je suis de 
nouveau Vice-président en charge des 
Technologies de l’Information et de la 
Communication (TiC), ainsi que de la 
délégation à l’Enfance et à la Famille.

Dans les 3 années qui viennent, je vais 
agir pour maintenir et développer les 
actions du Conseil général dans ce 
secteur important de l’Action sociale 
en direction des familles et de la Petite 
enfance.

I l  s’agit de toute la pol i t ique 
départementale de l ’accueil petite 
enfance (crèche) de la Protection 
Maternelle Infantile (PMI)  de l’Aide 
Sociale à l’Enfance (ASE) et de la 
Prévention Spécialisée. 
Cela représente 55 crèches 
départementales, une offre d’accueil 
totale de 28302 places,  4000 enfants et 
jeunes pris en charge par l’Aide Social à 
l’Enfance, 118 centres de PMI. C’est un 
des plus gros postes budgétaires avec 
plus de 300 Millions € et avec 3000 
agents départementaux.

La tâche est dure mais enthousiasmante 
tant les besoins sont grands et 
indispensables aux familles dans un 
contexte budgétaire de plus en plus 
contraint par les attaques et les 
défaillances du gouvernement.

 Le 28 avril 2011 a eu lieu le débat 
d’orientation budgétaire et le 19 mai, le 
vote du budget. Ces deux séances ont 
été l’occasion de condamner l’Etat au 
regard de la dette historique de plus de 
690 millions d’euros qu’il doit au 93, de 
la réforme sur les politiques publiques et 
la fiscalité, qui viennent mettre un coup 
d’arrêt à la force du bouclier qu’était le 
département dans le domaine social en 
particulier. 

C’était l’occasion aussi de réaffirmer le 
rétablissement du droit à la mobilité et 
au développement durable par le retour 
sur les coupes sur la carte Imagin’R, 
carte Améthyste. 

Le besoin de renforcer le droit à la 
connaissance et la lutte contre la 
fracture numérique par le rétablissement 
du coupon informatique. A terme, 
les conséquences majeures que le 
Partenariat Public Privé aura sur les 
finances départementales , la nécessité 
de soutenir le mouvement sportif, les 
acteurs culturels, de renforcer nos 
politiques éducatives et enfin, de procéder 
aux remplacements et recrutements 
nécessaires pour un service public fort.

 Enfin, la période que traverse notre 
pays et en particulier notre département, 
avec la montée de l’abstention et du 
front national, avec la crise du politique, 
la crise sociale et économique, plongent 
nombre de familles dans des situations 
incroyables : chômage, baisse du pouvoir 
d’achat, augmentation des charges, 
enfin peu d’espoir dans l’avenir. 

Face à ce constat navrant les échéances 
à venir doivent être l’occasion, de 
changer cette spirale ultralibérale en 
un autre monde, fondé sur la solidarité, 
un autre partage des richesses, une 
autre approche des salaires, une autre 
place pour la jeunesse qui est l’espoir 
d’un peuple et d’une nation et non 
son cauchemar, tout simplement la 
construction d’un espoir durable. 
L’ensemble des forces de gauche, ne 
doivent pas louper cette étape majeure, 
qui ne se présentera qu’une fois. A 
l’heure où l’ensemble des indicateurs 
de la vie en société est dans le rouge, 
aucune erreur ne sera acceptable pour 
la gauche qui doit porter cet espoir. 

L’affaire DSK, pour laquelle l’ensemble 
des enquêtes  n’a pas été réalisé, ne 
doit  nous détourner de cet objectif. 
Car pendant que l’on observe cette 
affaire scandaleuse, au regard de la 
plaignante, une fois de plus une femme, 
la droite et l’extrème droite préparent la 
Lepenisation des esprits pour un hold’up 
organisé, pour les prochaines échances 
présidentielles. Nous ne devons pas 
nous tromper de combat.

Bally BAGAYOKO

Le 20 mars dernier, Florence Haye  a été réé-
lue Conseillère générale du canton Nord-Ouest. 
Durant la campagne, je vous avais fait part de 
mon sentiment et de mon soutien à Florence. 

Je regrette toujours le choix du Parti socialiste et 
d’EELV qui en bricolant une alliance de circon-
stance ont fait le choix de la division contre la 
candidate de gauche sortante. Les électeurs ont 
fait le choix de passer outre les combinaisons 
politiciennes et réélue Florence.
Je suis inquiet de la persistance d’une absten-
tion forte et d’une poussée du vote extrême .Il 
faut donc convaincre que l’espoir est possible et 
que des solutions existent. 

Le 10 mai 2001, le parlement français vota la loi dite Taubira qui sera promulguée le 21 mai 2001. En avril 2008, une circulaire instituera la journée na-
tionale du 10 mai, qui commémorera l’abolition de l’esclavage et la journée du 23 mai, dédiée spécifiquement en France hexagonale à la mémoire des 
victimes de l’esclavage colonial.    C’est la 13ème commémoration en 2011 et quatrième fois qu’elle se déroule à Saint-Denis, pour dénoncer ce qu’il 
convient désormais d’identifier comme un crime contre l’humanité, auquel se sont livrés les grandes puissances , comme la France, le Royaume Uni, 
l’Espagne, le Portugal et les Pays Bas. 

Le 4 mai dernier, avec Madame Roselyne Bach-
elot, Ministre des Solidarités et de la Cohésion 
sociale, Le Président de l’UDAF,  nous  inaugu-
rions les nouveaux locaux de l’Union départemen-
tale des associations familiales (UDAF) à Bobigny. 
L’UDAF est  l’union de 24 associations départe-
mentales agissant dans le domaine social du loge-
ment, du soutien aux personnes sous tutelle, des 
personnes âgées et handicapées et de la PMI. 

Le département soutient cette structure à hauteur 
de 281 000 euros qui permet la création de 4 postes 
à l’UDAF 93, de travailleurs sociaux dans le do-
maine de l’accompagnement social lié au logement. 

Inauguration UDAF

LE SAVIEZ-VOUS?

Retour sur les Elections Cantonales 

VOTRE CONSEILLER GENERAL

--------- Bally ----------
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Franc-Moisin/Bel-Air, Floréal-Saussaie-La Courtille, St-Rémy,  Terre Noire, Cosmonautes, Joliot-Curie, Centre-ville, 
Allende, Vert-Galant, Stalingrad, Gabriel-Péri, Politzer, Mutuelle, Cachin, Chantilly, Romain-Rolland, Langevin.
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Pour plus d’informations : www.bally2008.frAgissons-Ensemble



A VOTRE ECOUTE 
Je vous reçois sur rendez-vous : Les samedis de 9 heures à 15 Heures ; Mardis ou Vendredis de 17 Heures à 20 Heures 30. 

En téléphonant au 06 27 78 93 75 ou 01 49 33 63 58 ou 01 43 93 93 92 
  ou par email : bbagayoko@cg93.fr; bally.bagayoko@ville-saint-denis.fr

AUCUN APPEL OU EMAIL NE RESTE SANS REPONSE

Tramway T8 : Tram’Y

  DECISIONS SOUTENUES

La mobilisation paye ! Alors que la majorité socialiste avait, malgré l’opposition de mon groupe, supprimé le 
coupon informatique aux élèves de 6ème, le non remboursement de la carte imagin’R  pour l’ensemble des 
collégiens, et enfin l’augmentation du prix de la carte améthyste, nous avons réussi à obtenir que le budget 
2011 prenne en compte l’expression dans les urnes des habitants par :

-le retour du remboursement à 50% de la carte Imagin’R pour les collégiens bénéficiant d’un haut quotient 
familial et la prise en charge à 25% pour tous les collégiens de 3ème.
-l’inscription de 650 000 € supplémentaires pour l’insertion sociale et professionnelle (RSA) 
 - un soutien financier aux structures sportives et culturelles dans les communes avec 14 projets supplémen-
taires validés.
- Obtenir du Conseil régional d’Ile-de-France, la transformation de la Carte Améthyste en pass Navigo permet-
tant une baisse importante de son coût pour les usagers, et dont nous continuons à exiger sa gratuité.

Mais le compte n’y est pas, nous continuons à exiger pour le prochain budget :
- Le retour du coupon informatique
- Le remboursement de la carte Imagin’R à 50% pour tous les collégiens
-  Le retour du coût de la carte améthyste à 15 euros pour les retraités et les personnes handicapées.

Le 4 mai dernier, 93 parents et enseignants de Seine-Saint-Denis ont lancé un appel pour que l’Education rede-
vienne une priorité. C’est sans réserve que je m’associe à cette lutte juste et légitime, pour que le droit à la sco-
larité pour tous soit une réalité pour chacun de nos enfants de Seine Saint Denis et en particulier de Saint-Denis. 

Les conséquences ne sont plus à démontrer, avec des classes sans enseignants, surchargées, ab-
sences de projets pédagogiques, une prise en considération des élèves en situation de difficul-
tés quasi inexistante, ce qui explique que plus de 27% de jeunes quittent le système éducatif sans 
qualification et les résultats aux examens, inférieurs de 10 points à la moyenne nationale.  Ces don-
nées sont constantes et se répètent chaque année avec des variantes, mais surtout avec constance. 

L’Etat irresponsable comme à ses habitudes ne prévoit, dans le cadre du budget 2011, aucune prise 
en compte de cette spécificité territoriale. L’école fondement essentiel d’une société évoluée va mal. 
Ces principes ne sont plus une priorité depuis de nombreuses années, c’est un cortège de jeunes sans 
avenir, ou la fuite généralisée de l’école publique vers le privé, pour les familles qui se sacrifient, ou 
en ont les moyens. C’est ce que le Président Sarkozy, entend préparer pour les prochaines années.
Chacun  doit contribuer  à la mobilisation collective, pour que cette lutte soit victorieuse.

Décisions Diverses

CALENDRIER 

La future ligne prend forme. Avec 
une longueur de 8, 45 km, 17 stations, 
20 rames avec une prévision de 55 000 
voyageurs par jour. Ce transport en site 
propore viendra s’ajouter en 2014, aux 
autres projets de tramways T1 et T5, 
sur la ville de Saint-Denis. Son tracé 
irriguera à partir de la Porte de Paris, 
Epinay et Villetaneuse. Contribution du 
CG93 : 46 Millions d’euros.

• Subvention à l’ADSEA pour la 
prévention des expulsions locatives 
= 610 650 €

• Réaménagement du Bd Finot (Pleyel) 
= 200 000€

• Aide à domicile des personnes âgées: 
2 Millions d’€ pour les CCAS dont 
celui de St Denis.

23 mai : RDV ASE Saint-Denis, Bu-
reau municipal, commémoration des 
victimes de l’exclavage

24 mai : commission d’appel d’offre 
CG93, RDV du canton sur Franc-Moi-
sin/Bel-Air

25 Mai : RDV maternelle La Saussaie, 
RDV Débitex, ICADE

26 mai : Commission permanente et 
bureau du CG93, Rencontre Crèche 
Bourdarias à St Ouen, CA Objectif em-
ploi, Dquartier Péri-Langevin,Concert 
débat «  lutter contre le racisme »

27 mai : CA Paris8, Fête des voisins 
Floréal et Sémard

28 mai Franc Moisin : Dédale des 
Livres, Kermesse écoles, fête quartier, 
Ass Farandole

29 mai : Rdv associations, fête culturel-
le sur Franc-Moisin/Bel-Air

30 mai : RDV des cadres de la DEF au 
Cg93

31 mai : Audiences habitants

1 er Juin RDV du Canton Antenne jeu-
nesse Cosmonautes

4 juin : RDV National Maison des 
Potes

EDUCATION : Un Enjeu Majeur Et Non Négociable

Patrick BRAOUEZEC CANDIDAT AUX LEGISLATIVES POUR 2012

Les élections présidentielles et législatives arrivent à grand pas, en 2012. C’est une occasion rêvée 
de transformer l’essai, de traduire en acte politique toute la souffrance que vivent les familles populai-
res, de donner naissance à une autre société, comme le portait le programme du conseil national de la 
résistance, avec la création de véritables politiques de solidarité. Dans cette période importante, pour 
la France, mais surtout pour les quartiers populaires qui restent les parents pauvres de la politique de la 
droite et des intentions de l’extrême droite, il est nécessaire d’avoir des élus qui savent relever ce défi. 

Patrick BROUEZEC est l’homme politique de terrain qui peut relever cette aventure pour une autre société, ou 
la justice sociale sonne comme une réalité, où la solidarité retrouve ses couleurs de noblesse, où l’autre n’est 
plus une menace mais une richesse pour cette France métissée, où la femme doit être respecter, où le devoir 
d’avenir pour la jeunesse est un objectif crédible, enfin, où les puissances de l’argent devront assumer, en acte, 
un autre rôle, avec une meilleure répartition des richesses.Alors qu’il avait annoncé, un peu trop hâtivement à 
mon goût, qu’il ne se représenterait plus, je salue le fait qu’il ait reconsidéré sa position, dans l’intérêt supérieur 
des gens.  Une autre option, dans le contexte local et national aurait été risquée voire irresponsable de sa part. 
C’est sans réserve que nous devons apporter tout notre soutien à sa candidature et prendre part aux élections 
législatives, qui viendront après les élections présidentielles, pour que nos espoirs prennent un sens réel. 

BUDGET : MALGRE LES AVANCEES LE COMBAT CONTINUE

Pour plus d’informations : www.bally2008.frAgissons Ensemble


